
PROTOKOLL 
der Mitgliederversammlung des 
Fördervereins Kolpingschule e.V. 

am 20.02.2020 der Kolpingschule, Kolpingstr. 4, 63739 Aschaffenburg 

Sitzungsleitung: 

Protokoll: 

Beginn: 

Ende: 

Dr. Andreas Lange 

Annerose Schleemilch 

19.30 Uhr 

21.00 Uhr 

Anwesend: Herr Dr. Lange, Frau Münzel, Frau Schleemilch, Herr Kortenkamp, Herr Christi, 
Herr Buchberger, Herr Fußbahn, Herr Linhart (für Frau Cebula), Frau Holder, Frau Holzapfel, 
Frau Jackson, Herr Gentil, Herr Löffler, Herr Martina, Herr Taoufik. 

Herr Dr. Lange begrüßt die anwesenden Mitglieder und stellt fest, dass zu dieser ordentlichen 
Mitgliederversammlung form- und fristgerecht mit Schreiben des Vorstands vom 04. Februar 
2020 eingeladen wurde. Der in dem Einladungsschreiben enthaltene Vorschlag der 
Tagesordnung wird gebilligt. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

Dieses Jahr findet keine Neuwahl des Vorstands statt. 

1. Tätigkeitsbericht des Vorstands 

Für den Vorstand berichtet Herr Dr. Lange über die Aktivitäten des Fördervereins im letzten 
Jahr. 

Er erklärt kurz die Entstehung des Fördervereins für die interessierten neuen Mitglieder und 
seine unverzichtbare Rolle, die er für die Abwicklung der Geschäfte für die Ganztagsschule 
spielt- insbesondere seine Rolle als Kooperationspartner der Regierung, mit der der 
Förderverein einen Kooperationsvertrag abschließt, der Grundlage für die Zahlung der 
staatlichen Unterstützung für die Ganztagsschule ist. 

Die finanzielle Situation des Fördervereins ist nach wie vor solide. Wie in den Jahren zuvor 
werden die staatlichen Gelder in zwei Raten ausgezahlt, die erste Hälfte im November 2019, 
die zweite Hälfte im Februar 2020. Die Summe beläuft sich insgesamt auf knapp 38.000 € für 
das Schuljahr 2019/2020. 

Die Finanzierung aller Aufgaben ist umfassend gesichert. 

Die arbeitsrechtliche Betreuung der Minijobler ist ein Schwerpunkt der routinemäßigen 
Tätigkeiten des Vorstands. Hier hat es keine Probleme gegeben. Herr Dr. Lange erläutert für 
die Anwesenden die vielfältigen Aufgaben auch des Finanzvorstandes, die diese Betreuung 
mit sich bringen. 

Der erweiterte Vorstand hat sich im letzten Jahr ein Mal getroffen, um unter anderem die 
Finanzplanung für das nächste Jahr zu besprechen. Weiterhin hat es sich bewährt, Beschlüsse 
auf kurzem Wege schriftlich per E-Mail zu fassen. 

Die Anzahl der Mitglieder hat sich von 129 in 2019 auf 143 in 2020 erhöht. Damit sind die 
Mitgliedsbeiträge ein wichtiger Bestandteil der Einnahmen des Fördervereins. Viele 
Mitglieder bleiben dem Verein verbunden, obwohl die Kinder schon längst der Schule 
entwachsen sind. Darüber ist der Vorstand sehr erfreut, da damit ja eine große Verbundenheit 
zur Schule signalisiert wird. 
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Ein detaillierter Bericht über den Förderverein und seine Aktivitäten ist wie in jedem Jahr 
auch wieder im Jahresbericht 2018/19 der Kolpingschule erschienen, verfasst von Herrn Dr. 
Lange. 

Herr Dr. Lange dankt allen Mitgliedern, insbesondere denjenigen, die großzügige freiwillige 
Mitgliedsbeiträge bezahlen. 

Ebenso dankt er allen ehrenamtlichen Mitarbeitern wie auch der Steuerberaterin Frau Petra 
Markert, die im Hintergrund alle Aufgaben im Bereich Steuern und Betriebsprüfungen 
übernimmt, die regelmäßig anfallen. 

Ohne so ein Netzwerk ehrenamtlich Tätiger und die oben genannten Spenden wäre der 
Förderverein nicht denkbar. 

2. Finanzbericht des Vorstands 

Herr Uwe Kortenkamp, Finanzvorstand des Fördervereins, erläutert die Einnahmen und 
Ausgaben des Vereins in 2019. 

Der Verein orientiert sich am Kalenderjahr und nicht am Schuljahr. 

Der Gesamtsaldo der Konten betrug am 01.01.2019 = 66.942,83 €, am 31.12.2019= 
63.155,65 €. 

Unter anderem wurden folgende Ausgaben für die Schule getätigt: 

Jahresbericht 2018/19 

BRK Juniorhelfer 

Musikhaus Dressler: Beckenset 

Weller: ,,Äpfel" 

Knigge Kurs „ Krokodil" 

Staudtverlag Stellenanzeige 

Fairtrade Frühstück 

Zuschuss Schullandheimaufenthalt 

Hartlaub: Korbflechten 

Kleemann: Umwelttheater, 12 Stufen Theater 

Trommelkurs, Defizitausgleich 

Koprowska: Yamaha Stage Drumset 

Lupus: Künstlerkreide 

Trio Verano Kinderkonzerte 

Summe Anschaffungen und Aktionen 

982,00€ 

480,00 € 

736,96 € 

402,90 € 

1.136,00 € 

100,44 € 

167,47 € 

100,00 € 

240,00 € 

600,00 € 

1.839,00 € 

400,00 € 

392,89 € 

600,00 € 

8.177,66 € 

Grundsätzlich wird an dieser Stelle festgelegt, dass jeglicher Fehler, der dem Vorstand in 
seiner Arbeit passiert, in dessen Konsequenz es zu Kosten (z.B. Mahngebühren) kommt, 
diese dann vom Förderverein übernommen werden. 

3. Bericht der Rechnungsprüfer 

Die Rechnungsprüfer Herren Christi und Buchberger berichten auch im Namen des 
entschuldigten Herrn Carsten Kipping: 

„Wir haben am 14.02.2020 die Kassenprüfung bei Herrn Dr. Lange vorgenommen. Die 
Vorstände Herr Dr. Lange und Herr Kortenkamp standen für Rückfragen zur Verfügung. Die 



Kontoauszüge für das Geschäfts- und Tageszinskonto waren vollständig vorhanden. Alle 
geleisteten Auszahlungen waren anhand der vorgelegten Belege (Rechnungen und/oder 
Vorstandsbeschlüsse) vollständig nachvollziehbar. Sämtliche Auszahlungen standen im 
Zusammenhang mit dem Vereinszweck. 

Wir bescheinigen dem Vorstand somit eine einwandfreie Kassenführung." 

Die Mitgliederversammlung nimmt den Bericht zustimmend zur Kenntnis. 

4. Entlastung des Vorstands 

Auf Antrag aus der Mitte der Mitgliederversammlung wird der Vorstand, bei Enthaltl!-11g der 
anwesenden Vorstandsmitglieder, einstimmig entlastet. 

5. Entlastung des enveiterten Vorstands 

Auf Antrag aus der Mitte der Mitgliederversammlung wird der erweiterte Vorstand, bei 
Enthaltung der anwesenden Mitglieder des erweiterten Vorstands, einstimmig entlastet. 

6. Entlastung der Rechnungsprüfer 

Auf Antrag aus der Mitte der Mitgliederversammlung werden die Rechnungsprüfer, bei 
Enthaltung der anwesenden Rechnungsprüfer, einstimmig entlastet. 

7. Wahl der Rechnungsprüfer 

Auf Vorschlag aus der Mitgliederversammlung werden Herr Carsten Kipping, Herr Jürgen 
Christi und Herr Buchberger einstimmig (für 1 Jahr) wiedergewählt. 

8. Verschiedenes 

Frau Münzei dankt dem gesamten Vorstand für die geleistete Arbeit im letztyn Jahr und zeigt 
sich sehr zufrieden mit der Arbeit des Fördervereins, die wie auch im letzten Jahr reibungslos 
und entspannt verläuft. 

Sie betont noch einmal, dass der Förderverein als „Personalabteilung" der Ganztagsschule 
unverzichtbar ist. Der Bereich Minijob wird von Herrn Dr. Lange betreut, während Herr 
Kortenkamp sich neben aller Finanzgeschäfte um die Abwicklung der Geschäfte mit den 
Honorarkräften kümmert. Beide Aufgaben sind komplex und zeitintensiv in ihrer Betreuung 
und verlangen neben Zeit auch ein großes Fachwissen. 

Frau Münzei begrüßt die Idee der Elternbeiratsvorsitzenden Frau Jackson, dass sich der 
Vorstand des Fördervereins bei der nächsten Elternbeiratssitzung vorstellt und von seinen 
Aktivitäten berichtet. 

Von Herrn Buchberger kommt die Anregung, auf Kosten des Fördervereins Schwimmkurse 
für die Kinder zu organisieren. Der Förderverein nimmt die Idee auf und wird darüber 
beraten. 

Herr Dr. Lange dankt allen Anwesenden für Ihr Kommen und schließt die 
Mitgliederversammlung gegen 21.00 Uhr. 

Vorsitzender 
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Annerose Schleemilch 
Protokollführerin 
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